

ABSTRAK

Sholatiyah,1301421424; *Pembacaan Alquran Surah Al-Baqarah Ketika Menempati Rumah Baru di Kawasan Pondok Pesantren Yasin Banjarbaru (Studi Living Qur'an)*; skripsi Jurusan Ilmu Alquran dan Tafsir Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin, 2017. Dr. Saifuddin, M. Ag. dan H. Ibnu Arabi, M. Fil. I.

Kata Kunci: Pembacaan Alquran Surah al-Baqarah, *Living Qur'an*

Seiring perkembangan zaman, kajian Alquran mengalami perkembangan wilayah kajian, dari kajian teks terhadap kajian sosial-budaya, yang kemudian disebut dengan istilah *Living Qur'an*. selain itu kajian *Living Qur'an* ini tidak hanya terfokus pada eksistensi tekstualnya, melainkan fenomena sosial yang lahir terkait dengan kehadiran Alquran yang masuk didalam suatu wilayah geografi tertentu dan pada masa yang tertentu pula. Penelitian ini dilatarbelakangi karena adanya fenomena yang real (nyata) yakni pada saat pembacaan ayat Alquran ketika menempati rumah baru, yang dilakukan oleh masyarakat Banjar dan mereka biasanya membaca surah *Yâsîn*. Maka hal ini juga dilakukan oleh *asâtidz* yang bertempat tinggal di kawasan pondok pesantren Yasin, tetapi pembacaan ayat Alquran yang mereka baca adalah surah al-Baqarah.

Penelitian ini termasuk penelitian lapangan (*field research*) yaitu dengan menggunakan sumber data dari lapangan dan literatur yang terkait. Adapun metode yang digunakan dalam penelitian ini melalui pendekatan kualitatif yang menghasilkan data deskriptif yaitu menjelaskan data-data yang ditemukan dalam wawancara dan dokumentasi dengan *asâtidz* yang diteliti agar menemukan hasil yang diinginkan dengan terlebih dahulu memaparkan biografi *asâtidz* yang diwawancarai, kemudian mengungkapkan apa alasan mereka memilih surah al-Baqarah, bagaimana proses pembacaan surah al-Baqarah dan manfaat dari pembacaan surah al-Baqarah. Kemudian data yang diperoleh di lapangan dianalisis dengan menggambarkan dan mengklasifikasi tema-tema yang diteliti dan disusun secara sistematis.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat ditarik kesimpulan bahwa membaca surah al-Baqarah ketika menempati rumah baru adalah anjuran dari hadits Nabi saw. dan pemahaman mereka sendiri terhadap surah al-Baqarah yang merupakan surah yang agung dalam Alquran dan terdapat ayat yang agung pula, dalam proses pelaksanaan pembacaan surah al-Baqarah ini tidak ada syarat-syarat khusus karena yang lebih diutamakan adalah pembacaannya serta niatnya, maka pembacaan surah al-Baqarah ini dilakukan untuk mengharapkan ketenangan, kenyamanan, keamanan, kedamaian, kebahagiaan, ketentraman, terhindarnya dari segala gangguan jin dan gangguan orang yang ingin berbuat jahat terhadap mereka dan yang terpenting pada pembacaan surah al-Baqarah ini adalah mendapatkan keberkahan dari membaca Alquran tersebut.